



LA ADORACION DE LOS REYES (CUADRO DE TIZIANO)

Aliado de la Buena Prensa

Compañía Arrendataria de Tabacos

El Consejo de Administración de esta Compañía, en uso de las facultades que le confieren los estatutos de la misma, ha acordado repartir por beneficios del año de 1965 un dividendo de 50 pesetas líquidas por acción, que se pagará sobre el número 27 de los títulos al portador.

Los cupones se deberán presentar al cobro desde el día 10 de Enero próximo, en la Caja de Efectos de Banco de España y en las de las sucursales en provincias, facturándolos en los impresos que para ello se facilitarán gratis en las mencionadas dependencias a los portadores. Estos, al presentarlos acompañados de las indicadas facturas, recogerán un libramiento, contra el que se hará el pago el día que en el mismo se señale; si examinados debidamente los cupones a que se refieren resultan legítimos y correctos, al pie del libramiento suscribirán los interesados el RECIBI.

El importe de los cupones presentados en Madrid se pagará por la Caja de Efectos del Banco de España, y el de los presentados en provincias, por las Cajas de las respectivas sucursales.

Madrid 30 de Diciembre de 1965. El Secretario General, Luis de Abacete.

El Representante en esta provincia, Juan Cano, 4862/1-1

Venta de muebles

Solo por cinco días, de diez a doce y de tres a cinco.

Fueros 1.º 5-3

EN EL CIRCULO VITORIANO

El salón de este aristocrático centro ofrecía anoche un golpe de vista deslumbrador.

La justa fama de que el eminente violinista polaco Paul Kocanski, veía poseído, tuvo anoche el privilegio de concurrir a una sesión y distinguirse.

Al extremo izquierdo del salón se había colocado una plataforma, sobre la cual descansaba el hermoso piano de cola.

El salón estaba profusamente iluminado.

Poco después de las nueve y media penetraron en el Mille Netta Goldsmith y Paul Kocanski, dando comienzo el programa.

Cuanto pudiéramos decir para dar a conocer a los lectores algo de la incomparable maestría, delicadeza, ejecución y arte de los artistas, en cuyo honor van estas mal trazadas líneas, resultaría pedante.

Los cinco números del programa y la obra de regalo fueron otras tantas exquisitísimas, en las que Netta Goldsmith y Paul Kocanski demostraron que saben interpretar a maravilla, magistral, divinamente a Viena, Tartini, Sarasate, Zazycki, Chopin, Bach y Paganini.

¡Qué arte, qué sentimiento, qué inspiración tan imponderables!

Las salvas de aplausos, hicieron ver a los artistas el entusiasmo frenético que comunicaron a la concurrencia que escuchaba con silencio sepulcral.

Los bravos repetidísimos y unánimes, fueron la muestra evidente de

que el público supo apreciar el mérito indiscutible e incomparable del eminente violinista y la pianista notabilísima, sobre todo a la terminación de la romanza andalouse y zapateado de "Sarasate", nocturno de Chopin, y "Non più mesta", de Paganini.

Por nuestra parte tributamos felicitación entusiasta a la directiva del Círculo Vitoriano, pues el saber aprovechar ocasiones que como la de ahora sirven para deleitar a los socios, haciéndoles saborear verdaderas delicias del divino arte, habla muy alto en honor de la aristocrática sociedad de recreo de la calle de Postas.

Vida religiosa

En la Catedral

Con motivo de ser mañana la festividad de la Adoración de los Santos Reyes, terminadas las horas canónicas se celebrará en nuestro primer templo una solemne función religiosa, estando encargado de la oración sagrada el muy ilustre señor Magistral don Calixto García.

En San Pedro

Mañana se celebrará en esta parroquia la acostumbrada función anual a la Adoración de los Santos Reyes. A las diez de la mañana comenzará la misa; estará Su Divina Magestad expuesto hasta después de vísperas, que se hará la reserva. Predicará don Laudencio Viana.

En el Carmen

Mañana a las nueve y media misa solemne. Por la tarde, a las cinco y media, rosario, sermón y villancicos.

En San Vicente

La congregación de jóvenes de San Luis Gonzaga celebrará mañana al anochecer los siguientes cultos: invocación, rosario, sermón y villancicos, estando la oración sagrada a cargo del señor Arciniega.

En los Jesuitas

Mañana, día 6, fiesta de la Epifanía del Señor, habrá en esta capilla los cultos siguientes:

Por la tarde, a las cinco y media, exposición, rosario, sermón, bendición y villancicos.

En San Miguel

La confraternidad de los Sagrados Corazones celebrará mañana, a las ocho de la misma misa.

El día 7 a las cuatro de la tarde, rosario y plática por el presbítero director, terminando con la salva y las *preces pro populo*.

En el Ayuntamiento

Reuniones

A las once de esta mañana se ha reunido la comisión de obras.

A las siete y media de esta tarde se reunirán las comisiones de hacienda y obras.

Este rito al industrial de esta municipalidad correspondiente al cuarto trimestre de 1965 y resultando no haber sido satisfechos varios de los recibos presentados al cobro, se hace saber a los contribuyentes, la inexcusable responsabilidad de los mismos, a fin de que se sirvan realizar el pago de sus respectivas cuotas sin recargo en la "Recaudación de contribuciones, de este municipio durante los días hábiles del 8 al 13 del actual desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde.

EN MEMORIA DE DON ALEJANDRO GIMENEZ (O. E. P. D.)

Fija e imborrable en mi alma, como en fotográfica placa, la tristísima visión del rudo batallar de la agonía de mi querido amigo Alejandro (O. E. P. D.) me he encaminado esta mañana al templo de los reverendos padres Carmelitas, con objeto de rendir mi último y bien triste tributo a la amistad, presenciando las solemnes honras fúnebres que sus amigos que ridos han consagrado a su memoria y para unir mis pobres plegarias a las numerosas que hasta el cielo han subido esta mañana, la mejor corona, la ofrenda más excelente, la más excelsa ofrenda de cariño que podemos ofrecer a los muertos.

Lo sagrado de la caridad y lo intenso del cariño, hermosamente hermanados a la majestad de la religión y a lo sublime del arte musical han dado al acto funeral el carácter de una imponente manifestación de duelo y el de una grandiosa solemnidad religiosa.

El aspecto que a las once de la mañana, hora fijada para el funeral, ofrecía el santo templo, era por demás severo e imponente.

En el altar mayor admirábase la graciosa imagen de la Virgen del Carmen, poderosa abogada de las almas del purgatorio, sobre la que reflejaban resplandores de incienso los cientos de luces que ardían en arañas y candelabros, como símbolo y emblema del cariño siempre ardiente y nunca extinto que hacia el finado Alejandro, arde en el pecho de los amigos queridos allí presentes; en el centro del templo destacándose sobre la enlutada concurrencia, se alzaba, esbelto, un soberbio túmulo, cuya ornamentación por su buen gusto y el decoro de luz que en él había dice no poco en pro de la reverencia común.

A ambos lados del túmulo se habían colocado sillas que han ocupado los señores siguientes que constituyen la presidencia del duelo, señores Mujica (don Matro), Lectoral de Santa Iglesia Catedral, Ortiz de Zárate (don Ramón), Ugarte (don Manuel), González de Echavarrri (don Vicente), Baraibar (don Federico), Arrieta (don Felipe), Irazabal (don Laureano), Irurzun (don Marceño), Ullivarri (don Esteban), Foronda (don Evaristo), Elizagarate (don José Manuel) y Munain (don Nicolás), luciendo todos los debidos señores rigurosa etiqueta.

La masa coral, compuesta de más de cincuenta voces bajo la dirección del beneficiado contralto don Cristóbal Soria, ha entonado el Inventario y "Lecciones", del maestro Morales.

De marcado sabor religioso, severo, sentidísimo, de tonalidades jermónicas, el oficio fúnebre de Morales tiene, para el que sabe sentir misterios que subyugan, dulzuras que emocionando hondamente hacen brotar lágrimas a los ojos, orar a los labios, suspirar al corazón, meditar al alma.

La masa coral ha puesto toda su alma, su sentimiento todo en la interpretación del oficio, hordando hasta sus pasajes más escabrosos y difíciles.

Durante el oficio se han celebrado por RR. PP. Carmelitas tres misas rezadas, que la numerosa concurrencia ha oído con religiosa atención.

Acto seguido, ha dado comienzo la misa solemne de Requiem, en la que ha oficiado de preste el R. P. Prior de la Comunidad, asistiéndole como sagrados ministros los RR. PP. Dionisio y Patricio.

Los grandiosos y conmovedores acentos de la hermosa producción del insigne director de la Capilla Sixtina del Vaticano, Perossi, se han dejado sentir, inundando con oleadas de celestial armonía el ambiente del santo templo; el "Dies irae", sobre todo, es una página musical que basta para labrar la celebridad de un compositor.

Sus dulces cadencias que semejan gemidos plañideros y las frases videntes, energías de sus fortísimos, que parecen pregonar catástrofes apocalípticas y tremendas venganzas de la cólera divina, son de las que impresionan hondamente, llevando el pavor al corazón y la desolación al alma.

Terminada la Misa la Comunidad en pleno de reverendo padre Carmelitas ha ocupado el centro de la Iglesia.

De un célebre escritor a quien no sirvió de obstáculo el haber escrito que "el escepticismo es la caries de la inteligencia, para que él fuera el mayor esceptico de su siglo es la frase: "Los conventos son prisiones con sus rejas y sus cerrojos para guardar a los ángeles, para el resto del mundo".

Pues bien, la presencia en el templo de las reverendos comunidad, luciendo albas vestiduras, cuya im-

culada blancura hacia resaltar la valiente luz de los cirios, tributando guardia de honor al soberbio túmulo, hizo que a mi imaginación sobreexcitada se le anteojara una aparición angélica que descendía de las alturas para llevar a la mansión de paz el atribulado espíritu del amigo a cuya piadosa memoria se consagraban tan solemnes exequias.

El grandioso "Liberia me", de Perossi, que ha coronado dignamente el acto religioso, ha sido el homenaje más apropiado de cariño al inspirado músico que vivió enamorado del arte al que no dejó de rendir culto ni aun en medio de los ardorosos desvarios de la fiebre, consagrándole todos sus amores, sus alientos todos hasta que vencida la robustez de la naturaleza por las agudas crueldades del mal, su espíritu se desligó del pesado fardel de la carne.

La masa coral matizó con brillantez la grandiosa página musical.

Y termino; si la firmeza y malicia humanas tuvieron para el amigo en trafable agravos que no mereciera su noble y bondadoso corazón, amargando y acelerando caso su existencia, sirva de lento y de hermoso consador a su atribulada vida y a dichas hijas la parte muy activa que en su hondo pesar ha tomado el pueblo de Vitoria en las imponentes manifestaciones de duelo que todos hemos presenciado, y los numerosos testimonios de sincero pésame que vienen recibiendo de innumerables centros musicales y sociedades corales de España que prueban el valer y la gran consideración en que se tenía al que la parca fiera arrebató para siempre de nuestro lado.

Al reiterar a la señora viuda e hijas del fallecido director de nuestro extinguido orfeón y disuelta banda municipal el más sentido pésame, me atrevo a ofrecerle este pobre manojito de fúnebres pensamientos, como post-ter nombre de cariño a la piadosa memoria del que fue entrañable amigo Alejandro Gimenez (R. I. P.)

S. D.

OBSEQUIO

El claustro de profesores de ambos seminarios ha acordado obsequiar a su querido compañero don Santiago Ozcoidi, con un espléndido regalo.

Consistirá éste en una hermosísima mesa escritoria de nogal, tallada, esculpida, la cual será construida en el acreditado establecimiento que gira bajo la razón social de "Armenia y compañía", antes de don Ignacio López de Armenia.

Además, dicha mesa llevará, tallado, un escudo, el cual se ignora como ha de ser por no estar aún designado.

Se nos dice también que este escritorio será parecido al que en su día se hizo en la citada casa, para el obispo de la diócesis don José Cadena.

De aplaudir es la feliz iniciativa del profesorado de ambos seminarios para con su compañero el nuevo obispo preconizado don Santiago Ozcoidi.

El desafío de los "nenes,"

Despachos urgentes remitidos por nuestro inteligente corresponsal a don Ardilla Madrid 5, 6/40 t.

Antecedentes

Valiéndome de una artimaña originalísima acabo de adquirir detalles importantes del famoso duelo concertado entre los respetables prohombres marqués de la Vega de Armijo y Montero Ríos.

Las múltiples precauciones adoptadas por el gobierno para impedir el duelo, han resultado estériles. También la familia de los achacosos combatientes había puesto en juego toda su influencia a fin de evitar el encuentro. Todo inútil.

El fogoso y anciano marqués que siente hervir la sangre en sus venas como en sus buenos tiempos, hallábase desde ayer presa de una horrible agitación nerviosa y no atendía a razonamientos de ningún género.

Furioso, con ansias de lucha, solo anhelaba verse frente a su enemigo, y comérselo, si era preciso; y aunque se consideraba con bríos más que suficientes para vencer a su rival, adoptó, como hombre de gran experiencia, algunas instrucciones que sirvieran para aumentar las energías de sus desgastados músculos.

Cenó con apetito devorador medio kilo de lomo con pimientos picantes, yapuró con fruición una botella de Rioja legítimo. A continuación empuñó un sable, y trató de ensayar algunos ejercicios, que dieron por resultado la rotura de una magnífica tulipa y varias copas del aparador. Después se acostó y mandó que le diesen unas fricciones de alcohol y le aplicasen bayetas bien calientes en todas las articulaciones, especialmente en el brazo derecho que lo tenía ya resentido.

También se caló un grueso gorro de lana que solo usa en las ocasiones más comprometidas, con el fin de normalizar el cerebro, y dio órdenes terminantes de que le llamasen al rayar el nuevo día.

El señor Montero Ríos, hallábase por el contrario, muy abatido. El amigo de llevar las cosas hasta ese extremo, si había ido tan lejos, era por no desobedecer autorizadas órdenes, y sobre todo, por no tener que soportar el despreciable calificativo de gallina.

Cenó con gran apetito una sopa de ajo con una yema de huevo, y como su familia advirtiése que le castañaban los dientes, y que se hallaba completamente frío, no obstante lo elevado de la temperatura, ordenaron que se le calentase la cama y le acostaron inmediatamente colocando a la vez caloríferos de gran fuerza. La esposa del expresado, hallábase afectadísima y censuraba la conducta de su esposo, diciéndole cariñosamente:

¡Ay, Eugenio! ¡Un buen lote has metido! ¡Quiera Dios que esto no nos traiga amargas desazones!

Pero don Eugenio, aparentando serenidad, le contestó:

¡No te apures, esposa mía! Confía en mi valor y en mi pulso.

Poco después de las seis, y cumpliendo sus órdenes, han llamado en el dormitorio del anciano marqués. Este que no había logrado conciliar el sueño y estaba de un humor de mil diablos a consecuencia de habersele indigestado la cena, que le base de fuertes dolores en la región abdominal. Mandó que le llevasen una taza de manzanilla y la ropa, pero al incorporarse notó que el cuerpo le pesaba como el plomo. El presidente del Congreso furioso al darse cuenta de su situación, se ha arrancado varios mechones de las patillas, exclamando ¡a la vez!— ¡Maldita sea mi suerte! No obstante mandó que le vistiesen inmediatamente, y apoyado en un grueso bastón, bajo purosamente a la calle donde le esperaba la comitiva.

Los testigos colocaron al marqués en un coche como puede colocarse una merced a la fragil y el carruaje se ha dirigido por la Castellana en dirección a una quinta propiedad de un conocido tío. Durante el trayecto, el marqués sufrió un fuerte acceso de tos con síntomas de provocar un conflicto. Los acompañantes han hecho todo género de esfuerzos por aliviar al inerte contendiente y mientras unos le tenían suavemente de la cabeza, otros le pegaban suavemente en la espalda.

En el campo del honor

Al llegar al sitio designado para la ejecución, el marqués que parecía muy bien un acordeón viejo, experimentó fuertes náuseas arrojadas abundante bilis.

El desdichado marqués baja del vehículo más muerto que vivo y dirige miradas de odio profundo a un carruaje que llega en aquel instante. Es el señor Montero Ríos. De él descendieron dos o tres personas de castitero, pero no el bata-lador. Los aristócratas se dirigen hacia el otro bando y hacen gestos que revelan un amargo contrariedad. ¿Qué ocurre? ¿Qué el señor Montero ha sufrido un fuerte desvanecimiento y no da señales de vida y que el doctor reclama inmediatamente unos sinapismos.

La situación no puede ser más comprometida. Al enterarse de lo ocurrido el marqués que respira con gran dificultad y penas puede tenerse en pie, arruga el entrecejo y balbucea con aire desprecipitado:

¡G...llinal!

Algunos testigos que rodean al marqués no han interpretado bien su frase y añaden presurosos:

— ¡Sí, sí, que traigan gallina o cuanmenos, caldo!

El marqués considera aquellas frases altamente ofensivas para su dignidad, y al hacer un fuerte movimiento de cabeza, se le desprenden dos parches porosos que lleva junto a la nuca y cae desplomado. Los señores Dato y Primo de Rivera, acuden presurosos a prestarle auxilio y ven que de la frente arroja sangre. Todo es allí confusión y azoramiento, y mientras al marqués le vendan la cabeza, al señor Montero le hacen ingerir vinagre, único remedio de que al dispondiente no le expresado recobra el conocimiento, y moviéndose con gran dificultad y viento a su contrario con la cabeza vendada, que le ayudan a subir al carruaje, exclama:

— ¡Co...bard!

Por fin se decide suspender el duelo en vista de lastimoso estado de los combatientes, y éstos son conducidos a sus respectivos domicilios como si regresaran de la batalla de Lepanto.

En el campo del honor se han encontrado más tarde, varias cataplasmas en buen uso y un gorro de dormir.

En Madrid no se habla de otra cosa.

ARDILLA.

Teatro Principal

Anoche el Circolo con su acostumbrado quórum de espectadores al golpe de la cuestión 7.º, celebró la noche, a las siete, y se conoció que la aristocracia se dispuso a honrar los salones del "Vitoriano".

En la primera sección, se puso en escena "La casita blanca".

El papel de "Maya", que lo hacía la señorita Pla, anoche lo hizo la señorita Soldevilla, que cayó bien a obra.

La segunda, el arropado cantando muy bien, y en fin, a qué continuar todos ellos aplaudiendo.

Por la noche notamos que "Bohe-

mos" no se cantó ni mucho menos se dijo como otras veces.

Buenas verdades que exceptuando las auras que se hallaban nada más que un poco concurrencias, abajo los de costumbre y contando los acomodados no se si estábamos catóicos.

Se puso en escena "Bohemios, y Venus Salón".

En esta última no se ha hecho un reparto equitativo pues hay artistas que no encienden en los papeles.

Y ahora vienen dos días de fiesta que supongo y deseo sean la segunda edición de las Puestas, en lo que a las entradas se refiere.

Y al amigo Ozcoidi le recomiendo que no se meta en honduras con las obras que estos días ponga en escena, pues ya lo experimentó el otro día que aunque no fue nada con los artistas, no resultó el espectáculo, y a la empresa ponga algo de su parte por mediar eso que ni aun decorado se le puede llamar.

Esta haciendo esta compañía obras que con un decorado decente habrían salido mucho mejor.

Con que a ver si nos emendamos.

VELADAS

El el Circolo Tradicionalista

Con objeto de celebrar mañana la festividad del día, y en honor a las familias de los socios, la activa juventud carlista vitoriana, visitó el exilio alanzado en las veladas de Pascuas, ha organizado para mañana, una gran función teatral, que en nada desdiga a las anteriormente celebradas.

Obras de verdadero mérito, cuales son la comedia de costumbres denominada "El octavo no mentir", y el aplaudido juguete cómico que lleva por nombre "Los monigotes", serán puestos en escena por los jóvenes carlistas, una vez salvadas las muchas dificultades que tal trabajo impone.

Seguramente que para las nueve de la noche, hora en que da principio la velada, serán insuficientes los amplios salones de la calle del Prado.

En la Juventud Católica

En este popular Circolo, se celebrará una velada mañana a las nueve y media de la noche, representándose algunas obras teatrales.

Los intermedios serán amenizados por un sexteto que lo constituirán varios socios.

Agradecemos la invitación.

Salón Variedades

Consecuente a la simpática empresa vitoriana del "Salón Variedades", de obsequiar mañana, a los niños y niñas del hogar, por ser la festividad de los Santos Reyes, ha adquirido una colección de juguetes, en varios colores de esta localidad.

Al efecto, después de terminada la sección de las cinco de la tarde, a la cual asistieron todos los asilados de ambos sexos, y a presencia del público, los hermanos Palacios, situados en el escenario, entregarán a cada niño juguetes, tales como pelotones, aros, trompas, etc., y a cada niña, tijeras, dedales, muñecas, y demás por el estilo.

Teniendo en cuenta que cada asilado puede jugar, además de individualmente, con varios de sus compañeros se ha tenido la feliz idea de repartir juguetes que sirvan para divertirse a la vez todos los niños y niñas que forman cada una de las secciones de que consta la escuela del establecimiento benéfico donde se albergan.

Así pues, los hermanos Palacios entregarán juegos de bolos, talleres de construcción, etc., a los niños, y muñecas, crecidas (para que aprendan a confeccionar vestidos) y juegos completos de cocina, comedor y gabinete a las niñas.

También se ha comprado una hermosa lutería mágica, para que todos los asilados de ambos sexos puedan entretenerse.

Se obsequiará asimismo con dos pasteles a cada uno de estosfortunados.

A pesar de que en las sesiones celebradas el jueves último a beneficio de estos asilados, los elementos que en ella tomaron parte cedieron algo de su asignación diaria, la empresa sale perjudicada en 39,25 pesetas, según cálculo aproximado.

Por lo tanto, los gastos fueron en las citadas sesiones, 60,75 y 90 pesetas respectivamente, ascendiendo a 100 pesetas el importe de los regalos arriba dichos, hallándose incluida en la partida de gastos la cantidad correspondiente al arriendo del local.

Seguramente que dado lo atractivo del acto, las sesiones se verán concurridísimas, pues no otra cosa merece la simpática empresa vitoriana del "Salón de Variedades".

Con objeto de proceder a algunos arreglos para la fiesta de mañana hoy no habrá función.

Las acciones de mañana serán dedicadas a la guarnición de Vitoria, con arreglo al bonito programa que publicamos en nuestra sección de Espectáculos.

Los hermanos Palacios se despedirán del público vitoriano pasado mañana domingo con un excelente programa.

Ver en el programa

Calendarios Moderna

VIDA MILITAR

Servicio de la plaza para el día 6
Parada, Regimiento de infantería de Cuenca.
Jefe de día, comandante de Guipúzcoa don Celestino Martínez.
Imaginería, comandante de Cuenca don Baldomero González.
Visita de hospital y provisiones, capitán de Cuenca don Juan Hidalgo.
Reconocimiento de puento, capitán de Arlabán don Manuel Redondo.
Traje, de gala.

Misas de tropa
Mañana oírán misa los cuerpos de esta guarnición en la forma siguiente: Caballería a las ocho y media en San Vicente.
Artillería a las nueve en San Miguel.
Administración militar en las Salas a las once y media.
Cuenca a las diez y tres cuartos en las Salas.
Guipúzcoa a las once y media en San Pedro.

Gala
Debido a la festividad del día, mañana vestirán de gala todas las fuerzas de esta guarnición, izándose el pabellón nacional en los edificios militares.

Comisiones
Por cada uno de los cuerpos y dependencias de la plaza se nombrará una comisión compuesta de un jefe, un capitán y dos subalternos para cumplimentar a los generales, tanto en activo como en situación de reserva.

Licencia prorrogada
Con motivo del próximo casamiento de la infanta María Teresa, se ha prorrogado hasta el día 13 la licencia de Pascuas concedida a los alumnos de las distintas academias militares. Estos deberán incorporarse dicho día por la noche.

DE SOCIEDAD

—Se halla enferma hace unos días la señora de nuestro respetable amigo el digno gobernador militar de esta plaza don Ramón González de Tablas. Vivamente deseamos el alivio de la paciente.
—En uso de licencia, ha marchado a Madrid, por unos días, don Juan de Aizquier, oficial habilitado de esta administración principal de correos de Alava, al que deseamos buen viaje.
—Como anteaer dijimos, mañana en el subexpreso de las dos cincuenta y siete de la mañana, pasará por nuestra estación con dirección a Madrid la infanta Eulalia y los príncipes de Baviera.
—Su viaje, como es sabido, obedece a la boda próxima de la infanta María Teresa con el príncipe Fernando de Baviera.
—Después de larga y penosa enfermedad, sobrelevada con resignación cristiana, ha dejado de existir, confortado con los auxilios de la religión, el virtuoso sacerdote don Félix Apodaca.
—La conducción del cadáver al cementerio de Santa Isabel se ha verificado esta mañana, con numeroso y distinguido acompañamiento.
—Damos a nuestro más sentido pésame a la familia del finado.
—El correo ha marchado hoy a Madrid nuestro buen amigo el estudiante de medicina don Jesús Rodríguez.
—Ayer regresó a Pamplona después de pasar en esta plaza Pascuas con su familia en el primer teniente de artillería don Francisco Sigüenza.
—En el correo del mediodía ha marchado a la Rioja con objeto de pasar unos días, la señora del exconcejal don Juan Ibarbeitia.
—En el rápido han marchado el eminente violinista Paul Kochanski y la notable pianista Mlle. Netta Goldsmith, que se presentarán ante el público de Sevilla.
—Con dirección a Valladolid han salido esta mañana en el rápido, nuestro estimado convecino el conocido industrial don Moisés Gauna, y su esposa.
—En el rápido han salido hoy para la corte, el coronel don Francisco Cirugeda y su hijo alumno de la academia de infantería.
—Ha marchado a Burgos don Leodegario Unceta, después de haber permanecido en esta plaza unos días.
—Se encuentra en Vitoria procedente de Bilbao, donde ha conquistado muchos aplausos, nuestro paisano y amigo el aventajado tenor de ópera Gerardo Gerardi.
—De Madrid regresó anoche, el senador por Alava, respetable amigo nuestro don Juan Cano.

Información telefónica

MADRID
(De nuestro corresponsal)
3'40 y 5'30 tarde.

Hablando con Romanones

El consejo de hoy
Complicente en extremo con los periodistas el señor ministro de la Gobernación, nos ha hecho esta mañana las siguientes manifestaciones.

PROVINCIAS

(De nuestros corresponsales)
3'30 y 5'30 tarde.

Compositor fallecido
Murcia.—Ha muerto el notable compositor don Mariano García Lopez.

Muerto por el tren
Santander.—En la estación de Boó en ocasión que un tren de mercancías se hallaba haciendo maniobras se desprendió del tren un vagón que empujando precipitada carrera.
Al ir a cambiar de agujas para evitar mayores males, fué cogido por el vagón un conductor llamado Emilio Saez, mugullándolo.
Fué recogido cadáver.

Detenidos
Han sido detenidos dos empleados de Correos llamados Jesús Peñador y Clemente Sarco, que se apoderaron de las llaves de un baul, de un matrimonio que viajaba en el mismo tren que ellos.
Con las llaves abrieron el baul y sustrajeron varias ropas y alhajas.

Caballerías robadas
Zaragoza.—La guardia civil de Ceina ha detenido a varios gitanos como autores de un robo de caballerías que se cometió en Calatayud en la noche del 15 del pasado.

Otros detenidos
Han sido detenidos por la benemérita del puesto de Torrijo dos pastores llamados José Monge y Anacleto Clerencia, como autores de la muerte de otro pastor.
El hecho acaeció en el pueblo de Villalengua y han sido delatados por un hermano del muerto quien dice no sostenían muy buenas relaciones con el muerto.

Robo frustrado
Valladolid.—Es escandaloso lo que viene ocurriendo de algún tiempo a esta parte en esta población donde no hay semana que no tengamos que dar cuenta de escandalosos robos como el que se intentó cometer ayer.
Se ha intentado cometer un robo a las seis y media de la mañana en el comercio que en la Avenida de Alfonso XII tienen los señores Santos y Junquera.
Los ladrones penetraron con mucha audacia en el establecimiento, pero no contaron con la huésped que en forma de timbre sonó al abrir la puerta y se enteraron los dueños evitando el hecho.

Desgracias
Barcelona.—En la línea de Barcelona a Madrid, y cerca de Hospitalet fué arrollado ayer por el tren mixto un sujeto llamado Pablo Garrido.
Fué recogido y conducido a Sans, donde falleció.
En la calle de Balma el tranvía eléctrico de Barcelona a Sarriá arrolló ayer a Juan Bellilla produciéndole gravísimas contusiones.
El herido pasó en estado gravísimo al hospital.

El algodón
Reina alarma entre el elemento obrero que se dedica a este ramo, pues con la subida que ha tenido en los precios, suponen disminuirá el trabajo.
Por otro lado, los industriales le quitan importancia al alza.

Obispo enfermo
Se halla enfermo de cuidado el obispo de la diócesis de Gerona, doctor don Tomas Sivilla y Jener.
En todas las iglesias del Obispado se rezan pñetes para implorar pronta curación en el enfermo.

Hojas clandestinas
En los centros oficiales se hablaba hoy de ciertas hojas que se han repartido esta mañana.
Estas hojas contienen ciertos conceptos que la censura no permite transmitir.
Esta noche se reúne la mayoría republicana del ayuntamiento.
En esta reunión se tratará de la conducta de algunos individuos de la misma respecto a la votación de cargos en el municipio.
Se habla de medidas energicas en el caso de que sea derrotado Ginér de los Rios en la segunda tenencia de alcalde.
Parece probable la expulsión del partido republicano de cinco de los actuales concejales.

El señor Osma
Se encuentra en esta el exministro de Hacienda señor Osma.
Esta noche visitará la asociación de fomento nacional.
Ha estado en la Diputación y en la Capitanía general.
En su entrevista con Martitegui este ofreció estar a su lado en la defensa de los intereses de Barcelona.
También ha visitado al ayuntamiento donde le han recibido el alcalde y varios concejales.
El señor Osma está siendo objeto por todas partes de agasajos y atenciones.

Lo de Marruecos

Despachos de Berlín dicen, que el gobierno alemán hará observaciones al de Francia sobre el contenido del Libro blanco.
Entre los prohombres políticos de Alemania, no ha producido impresión alguna los documentos del Libro blanco y las disposiciones de Francia.
Representante italiano
Despachos de Roma dicen, que parece definitivamente acordado que el representante de Italia en Madrid, Mr. Silvestrelli, sea el designado para representar a su país en la conferencia de Algeciras sobre Marruecos.
Existe gran revuelo entre las milicias parlamentarias, por desear sea nombrado para la conferencia monsieur Visconti Venosta, en lugar de Mr. Silvestrelli.

La cuestión comercial
Despachos de igual procedencia que el anterior, dicen que los comerciantes alemanes interesados en el comercio marroquí, han preguntado al jefe del gobierno, cuáles son las disposiciones sobre este importante punto.
El gobierno ha contestado que no está dispuesto a someter a la conferencia de Algeciras, otros puntos que aquellos que se incluyen en el acuerdo franco alemán, pues conservará estrictamente la base del statu quo, tanto en materia política como en comercial.
El gobierno ha contestado que no está dispuesto a someter a la conferencia de Algeciras, otros puntos que aquellos que se incluyen en el acuerdo franco alemán, pues conservará estrictamente la base del statu quo, tanto en materia política como en comercial.

Caras hundidas
Un telegrama de Nápoles dice que en Genzano se han hundido veintiseis casas a consecuencia del fuerte temporal reinante.
Gran número de cadáveres van apareciendo entre los escombros.

Contra Alemania
Varias partidas que suman en total unos 10 000 hombres se han levantado en armas contra Alemania, en Corcumán.

La vida de varios sáditos está en peligro.

Hallazgo de esqueletos
En Briegport (Conceit) se han descubierto varios esqueletos de seres humanos de una estatura de dos metros y medio.
Créese con este fundamento que hace dos siglos a lo sumo existía en aquella localidad una raza de gigantes ya extinguida.

Experiencias telefónicas
Se están haciendo actualmente experiencias para establecer un servicio de comunicaciones telefónicas entre Nueva York y Londres.

Nueva telegrafía sin hilos
Un telegrama de Milán da cuenta de que varios jóvenes estudiantes electricistas de Trieste han descubierto un nuevo sistema de telegrafía sin hilos, sin utilizar para nada las ondas hercianas.

El bey de Túnez
La salud del bey de Túnez, es de bastante gravedad.
Telegramas de Roma dicen, que de un momento a otro se teme un funesto desenlace.

Emancipación de institutrices
En Angers, los miembros del sindicato que entiende en la emancipación de las institutrices francesas, ha decidido unirse solidariamente a todos los sindicatos análogos, para defender los intereses del proletariado intelectual.

Disturbios
En Argel han ocurrido grandes desórdenes entre los empleados de ferrocarriles y tranvías.
Ignóranse detalles.

Volcan en erupción
Telegráficas de Nicaragua dicen que en Mazagán se halla nuevamente en erupción el volcan San Diego.
La mayor parte de las casas de dicha localidad se hallan sepultadas bajo la lava y demas materias que el volcan arroja.
Se desconoce el número de muertos.

Nuevo representante
Despachos de última hora de Roma dicen que ha sido nombrado definitivamente Mr. Visconti Venosta, para representar al gobierno italiano en la conferencia de Algeciras sobre Marruecos.

Para la boda

Viajera ilustre
Están tocando a su término los preparativos para la boda de la infanta María Teresa con el infante don Fernando.
Esta mañana y en el expreso de Francia ha llegado la infanta Eulalia que asistirá al acto.
En la estación esperabanle toda la real familia, alto personal palatino, gobierno y autoridades.
Obsequios
El ayuntamiento madrileño en su sesión de esta mañana ha adoptado los siguientes acuerdos para conmemorar el matrimonio de la infanta.
A los niños de familias pobres que nazcan aquel día, se les abrirán libretas en la Caja de ahorros ó se les entregarán las cantidades en el acto.
Lo propio se hará con los que contraigan matrimonio y sean también necesitados.
A los niños de familias acomodadas y a los que de igual clase social contraigan matrimonio se les entregarán medallas con inscripciones conmemorativas.
La recepción
El ayuntamiento ha acordado definitivamente que la recepción popular con motivo de la boda de la infanta tenga lugar el día 14 del actual en la forma ya conocida.
Poseción
El lunes próximo, se posesionará de la subsecretaría del departamento de Marina, el señor Ferrer.
Festejos
Los organizados en honor de los Reyes de Portugal son banquete de gala en Palacio; función en el Real y cacería, a los que asistirá la real familia española.
Por Sagasta
En las iglesias de esta Corte se han celebrado funerales por el finado don Práxedes Mateo Sagasta, conmemorando el aniversario de su muerte.
El sustituto
Un periodista ha tenido ocasión de hablar con Romanones para ver si estaba ultimada la combinación de gobernadores.
El Conde ha esquivado toda contestación categórica.
Preguntado por el reporter quien será el sustituto de Vega Armijo en el supuesto de que no sea Canalejas, ha dicho Romanones: "Le digo a usted que no faltarán sustitutos."

SE VENDEN

tres casitas y se darán arregladas. En esta Administración, informaran.

BILBAO

(De nuestro corresponsal)
3'30 y 5'30 tarde.

Banquete de ingenieros

La comisión que se ha nombrado para la organización del banquete al señor Hoffmeyer la componen los señores Landeche, Churruga y Allende, todos ellos ingenieros.
Hasta la fecha se ignora el número de asociados al banquete.

Al catolicismo

Hoy se ha verificado en la iglesia parroquial de San Vicente de Abanto el acto de bautizar a un protestante alemán que abraza la religión del Crucificado.
Se trata como digo de un súbdito alemán que se llama Carlos Simón Mayer de 31 años de edad.
El acto que ha revestido gran so-

Revolución rusa

Por buen camino
La situación del imperio moscovita marcha por buen camino.
Parece que la paz ha comenzado.

Nuevos datos
Los últimos despachos de París, dan cuenta de que en estos últimos días, ha habido en Moscú 800 muertos y más de 1000 heridos.
En las provincias bálticas continúan sin poder ser sofocados los incendios.

Extranjero

(De nuestro corresponsal)
3'30 y 5'30 tarde.

Propaganda antimilitarista

Mr. Amilcare Cipriani, perseguido con otros varios por su propaganda antimilitarista, ha hecho en los extra muros de París, nuevas declaraciones de esta índole.
En una carta que ha dirigido a un amigo suyo, declara Amilcare, que con 24 camaradas suyos no cejará en sus propósitos.
Témesese que se aumente el número de sus adeptos.

Valores

(POR TELEFONO) 5-5-23.

Bilbao

Interior A C y diferentes series, 79'30 y 79'35
Amortiza de A 99 25.
Acciones
Carreteras de Vizcaya emisión de 1905 a la par.
Sierra Menera subiendo a 240, 245 y 250 pesetas por acción.
Calas 110 75
Castillo de las Guindas 99 50
Collado del Lobo 101
Altos Hornos 288 00
Resinera 172 25
Explosivos 273
Hidro electricas 1 a 23082 78 00

Obligaciones
A untamiento Bilbao 4 por 100, 96 00
Ayuntamiento Erandio 95 50.
Tudela Bilbao 3 a 106 25
Idem 2 a 106 00
Altos Hornos 88

Cambios
Londres cheque a librar 31'48
Glasgow pagadero Londres 8 días vista 31 48
París, cheque 25'40.

Madrid
4 por 100 interior contado..... 78 70
5 por 100 amortizable..... 98'85
Acciones de Banco..... 47'600
Acciones de Tabacos..... 386 00
Francos..... 25 15
Libras..... 31'43
Exterior español estampillado..... 92 85
Acciones azucareras preterentes 00'00
Idem ordinarias..... 00'00
Obligaciones de idem..... 00 00

¿Por que Sufre Usted?

¿Ignota usted que el

Parche Poroso Scott

"Excelsior"
Cura todo dolor, en pocos minutos.

¿Dónde tiene Ud. el dolor?
¿Es lumbago, ciática, reumatismo, o neuralgia?
¿Está el dolor en la espalda ó en el costado?

No sufra Ud. ni un momento más.

En todas las farmacias venden los Parches Porosos Scott "Excelsior". Véase que llevan este nombre.

OBRRERAS

Para trabajar en las soldadoras eléctricas, se necesitan en La Industrial Alavesa.

PIANOS

CHASSAIGNE FRERES y otras varias marcas.
Venta: precios reducidos.
Aquiliter: 10 pesetas mensuales.
CASA GARCIA
SAN ANTONIO 18—pral.

Libros rayados

Hay existencia de hermosos libros rayados Diario y Mayor, para el Comercio a precios económicos.
Imprenta Moderna

3374 ARBOLES

Se compran en La Industrial Alavesa, árboles de todas clases.

Ultima novedad

ESTUFAS que obtienen con menos gasto calefacción extraordinaria. Tubos e instalaciones sin competencia.
YESO COMUN, Espejuelo y Escayola. Muy barato.
Cale Oriente, 8 y 10. VITORIA 10-9 a.

La Hormiga de Oro

Revista Católica Ilustrada
Se hacen suscripciones en el kiosco del señor Alonso.
Precio, 10 pesetas al año.

ESPECTACULOS

Funciones para hoy
TEATRO PRINCIPAL.—A las siete, sección vermout, El rebelde.

Funciones para mañana
TEATRO PRINCIPAL.—A las tres, Gigantes y cabezudos.—La reina de la victoria.—La guardia amarilla.
TEATRO PRINCIPAL.—A las siete, sección vermout, El pobre calabuz.

A las nueve de la noche sección doble, La vuelta al mundo y Venus Salón.

Noticias

La Compañía de Maderas
Buenos Aires 4, Bilbao. 3445
Último día
Hoy ha sido el último día para hacer las inscripciones de ejemplares de ganado de cerda, para el concurso anual que se celebrará el jueves próximo.

Instalaciones eléctricas
Para instalaciones completas de centrales eléctricas pidanse presupuestos y referencias a la A. E. G. Thomson Houston Iberica Gran Vía 33 Bilbao.

En Vitoria, don José Diaz, calle de Francia número 20, principal.

Círculo Vitoriano
Para el día de mañana, convocó esta sociedad a junta general, para proponer la modificación de algunos artículos del reglamento.

4861. Matrícula extraordinaria.
En la academia que dirige el ayudante de ciencias del instituto, don Prudencio Haeto Borrassoro, se admite matrícula extraordinaria para limitado número de alumnos del Bachillerato, durante el corriente mes de Enero.
Oriente 15-3.

Hizajo
En el jardín perteneciente a la casa número 20 de la calle de la Florida, fué recogido anoche un loro, ignorándose quien sea su dueño.

Importante
La Sociedad Anónima "Aguas y Sales de Mediana de Aragón", ha puesto a la venta al ínfimo precio de 25 céntimos, la Capita Ideal, conteniendo una abundante dosis de Sales purgantes.

Retraso
El rápido de la mañana ha llegado a Vitoria, con más de una hora de retraso.

Prim Ortopédico
Se encuentra en esta capital, en la que permanecerá los días 6 y 7, hospedándose en la calle de la Florida 32, 2º, el afamado ortopédico, de Alsasua, don Pedro Prim, quien se complace en recibir a cuantas personas deseen utilizar sus servicios.

De interés
Debilidad entrenada, desórdenes nerviosos, palidez, debilidad por excesos de trabajo mental, neurastenia, Hemoglobina líquida Dr. Granat.

Vapores
Nuestro querido amigo don Hermógenes Carayo, representante en Vitoria de renombradas Compañías de navegación cuyos anuncios insertamos en esta plana, es el encargado de facilitar billetes e informes a los viajeros que deseen mar har de Bilbao a Montevideo, Buenos Aires, Rosario de Santa Fé, Valparaíso, la Habana y Santiago de Cuba, por el vapor "Empire".
4130. Sembradora "Empire", es la que más aceptación ha tenido entre los labradores de Castilla, por este motivo no dudamos en ofrecerla a nuestros lectores que necesitan adquirir una buena máquina.
Para los pedidos dirigirse a Adrián Eyries en Valladolid.

Arbitrios Municipales
Resumen del producto, obtenido el día 3 de Enero de 1905.
Alhóndiga..... 2005 40
Matadero..... 544 03
Fielatos..... 321 91
Arbitrios y otros..... 75 45
Total..... 2946 79

Reses degolladas en el Matadero el día 3, 11 bueyes 10 terneros, 0 carneros 0 ovejas y 15 cerdos.

Registro civil día 5
Nacimientos: varones 0 hembras 0
Defunciones: ninguna.
Matrimonios: ninguno.

HERALDO ALAVES

Se vende en el Kiosco del Globo del señor Alonso; Kiosco estanco de doña Francisca Varela, junto al comercio de los Alemanes; en el estanco del señor Vallés, calle San Prudencio; en el café de don Antonio Suso, calle de San Francisco

Valores

(POR TELEFONO) 5-5-23.

Bilbao

Interior A C y diferentes series, 79'30 y 79'35
Amortiza de A 99 25.
Acciones
Carreteras de Vizcaya emisión de 1905 a la par.
Sierra Menera subiendo a 240, 245 y 250 pesetas por acción.
Calas 110 75
Castillo de las Guindas 99 50
Collado del Lobo 101
Altos Hornos 288 00
Resinera 172 25
Explosivos 273
Hidro electricas 1 a 23082 78 00

Obligaciones
A untamiento Bilbao 4 por 100, 96 00
Ayuntamiento Erandio 95 50.
Tudela Bilbao 3 a 106 25
Idem 2 a 106 00
Altos Hornos 88

Cambios
Londres cheque a librar 31'48
Glasgow pagadero Londres 8 días vista 31 48
París, cheque 25'40.

Madrid
4 por 100 interior contado..... 78 70
5 por 100 amortizable..... 98'85
Acciones de Banco..... 47'600
Acciones de Tabacos..... 386 00
Francos..... 25 15
Libras..... 31'43
Exterior español estampillado..... 92 85
Acciones azucareras preterentes 00'00
Idem ordinarias..... 00'00
Obligaciones de idem..... 00 00

¿Por que Sufre Usted?

¿Ignota usted que el

Parche Poroso Scott

"Excelsior"
Cura todo dolor, en pocos minutos.

¿Dónde tiene Ud. el dolor?
¿Es lumbago, ciática, reumatismo, o neuralgia?
¿Está el dolor en la espalda ó en el costado?

No sufra Ud. ni un momento más.

En todas las farmacias venden los Parches Porosos Scott "Excelsior". Véase que llevan este nombre.

OBRRERAS

Para trabajar en las soldadoras eléctricas, se necesitan en La Industrial Alavesa.

PIANOS

CHASSAIGNE FRERES y otras varias marcas.
Venta: precios reducidos.
Aquiliter: 10 pesetas mensuales.
CASA GARCIA
SAN ANTONIO 18—pral.

Libros rayados

Hay existencia de hermosos libros rayados Diario y Mayor, para el Comercio a precios económicos.
Imprenta Moderna

1931 Son tan baratos y muchísimo más finos que los demás cognacs españoles. Marca recomendada. V. O. S.

COGNACS DEL MARQUES DE BARAMBIO

Son tan finos y muchísimo más baratos que los cognacs franceses. Marca recomendada. Tres escudos. Da venta en los cafés, restaurantes, hoteles y tiendas de ultramarinos

CALENDARIO DE

Heraldo Alavés ENERO

Luna nueva el 2—Cuarto crec. el 9 Sale el sol 7 h. 18—Ponese 16 h 37

6

386—Concilio de Roma, presidido por el papa Sixto.

SABADO

6—EPIFANIA DEL SEÑOR 6 | 359 Adoración de los stos. Reyes Baltasar Gaspar y Melchor.—(I. P.)

Adoración de los Santos Reyes.

La Epifanía (aparición del Señor en el mundo) contiene el recuerdo de estos tres misterios: venida de los Magos, por aviso divino; al nacimiento del Salvador; el bautismo en el Jordán, por San Juan Bautista, y el primer milagro de nuestro Señor Jesucristo en las bodas de Caná que cambió el agua en vino.

CULTOS

EN EL CARMEN

Los sábados al anochecer, Rosario y Salve. Todos los domingos misa mayor a las nueve y media y función a las seis de la tarde.

Los primeros domingos de mes se celebran la función del Escapulario y Semana Devota.

PARROQUIA DE SAN PEDRO Los días laborables, misa a las cinco y media, continuándose sin interrupción hasta la mayor.

Todos los días se dirá misa a las once. Al toque de oraciones, rosario en la Virgen del Amor Hermoso.

Los días festivos la primera misa a las cinco, sufriendo de media en media hora, hasta las diez que se celebra la misa mayor con explicación del Santo Evangelio.

También habrá misa a las once y a las doce.

A las dos de la tarde rosario, ejercicio del Viacrucis, Llagas, y visita a Jesús Sacramentado.

Los segundos, terceros y quintos domingos a las cuatro, cultos de las Flores. San Miguel.—Rosario y Viacrucis MM. REPARADORAS

A las siete de la mañana misa con Exposición, continuando el Señor Expuesto al público todo el día.

4856 Carpintero

Inteligente en máquinas de aserrar maderas, se necesita para ponerse al frente de los talleres de una fábrica dedicada a preparar piezas de todas clases. Informarán en esta Administración. 8

J. Izarra, Procurador

Plaza Nueva, número 16, 2.º (Antes San Antonio, número 14.)

Gestión de toda clase de asuntos en el Obispado. Obtención de toda clase de dispensas, breves y licencias de Roma. Cumplimiento de exhortos. 4513

4809 Retuerto—Oculista

Consulta de 11 a 1 y de 2 a 4 POSTAS 12, 1.º

4571 Peluquería y Perfumería

DE AMBROSIO COTELO

El dueño de este acreditado establecimiento pone en conocimiento de su numerosa clientela, que acaba de recibir un inmenso surtido de jabones de las principales fábricas de España y del Extranjero. Aguas de colonia de 4 a 6 pesetas litro y Rosa de quina. tinturas para el pelo, polvos de arroz, y todo lo concerniente al ramo de Perfumería; precios económicos.

ESTACION, 41 y 43, PELUQUERIA Servicio esmerado en peluquería con arreglo a lo establecido por la higiene.

(11) FOLLETÍN DE HERALDO ALAVÉS

VICTORINO

Aventuras de un joven romano víctima de la francmasonería

Traducida del italiano Por D. Paulino de Aransolo y Aranguren Presbítero bilbaíno

una oportunidad que aminorase en lo posible la vergüenza. Acercábase la Pascua de 1859, y con ella el perentorio plazo señalado por el amo de la casa para hacer efectiva la renta de dos años, so pena de ser inmediatamente despedido, previo embargo. La angustia era mortal; y como no era absolutamente imposible satisfacer al rígido casero, no nos quedaba más remedio, para evitar el vernos en la calle, que acudir a la caridad del buen prelado. El Domingo de Ramos después del medio día, reunidos la madre, la hermana y yo, comenzamos a deliberar acerca del mejor medio de poner en práctica nuestra resolución, y sobre si sería preferible manifestar de lleno cuanto pasaba, ó paliarlo pidiéndole a título de préstamo sin interés. Se optó por este segundo extremo. Se trató en seguida de si

4863 Se necesitan Ajustadores, Torneros y Forjadores. Con solitud y referencias dirigirse al Administrador de la Fábrica de Beasain (Guipúzcoa). 15 1

4865 Carne barata Carne de 1.ª sin hueso a 90 céntimos los 460 gramos Id. Id. 2.ª clase a 0'60 Id. Id. 3.ª clase a 0'50. Plaza de Abastos de la calle Independencia, número 6 «La Riojana» y Correlis número 63, «El Riojano». 10-1

4725 «LA SOLEDAD» FUNERARIA DE ALFONSO GARCIA PORTAL DEL REY II Este nuevo establecimiento montado con todos los adelantos modernos, construye y sirve con el mayor esmero, economía y prontitud toda clase de féretros.

La prueba de sus esmerados trabajos lo demuestra el haber estado al frente de una imponentísima funeraria varios años en San Sebastián.

También se encarga de toda clase de servicios concernientes al ramo y se facilitan catálogos. 5 E

4897 BANCO DE VITORIA Capital 3.000.000 de pesetas Principales Operaciones Aperturas de cuentas corrientes a la vista y siete días abonando interés. Imposiciones a tres meses desde 1.500 pesetas en adelante, que devengarán al 3 por 100 anual.

Compra de billetes y cupones extranjeros, así como toda clase de moneda de oro abonando cambios ventajosos. Compra y venta de valores del Estado, industriales y locales.

Órdenes de pago para Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres, etc. Negociación de francos, libras y marcos a los mejores precios. Descuentos, giros y negociaciones de Letras.

Préstamos sobre títulos españoles, extranjeros, locales e industriales y créditos en cuenta corriente. Custodia de toda clase de títulos españoles y extranjeros sin retribución alguna.

4898 Banco de Vitoria Caja de Ahorros En las oficinas de este Establecimiento está abierta al público una Caja de Ahorros, donde podrán imponerse cantidades de una a diez mil pesetas, que devengarán el interés de 3 por 100 anual. Este servicio prestará todo los días laborables a las horas de despacho y los domingos de 10 a 11 de la mañana.

Zinc, Metales y Hierro vi-jo Se compran a buenos precios y se paga el zinc a 60 céntimos el kilogramo por partidas que no bajen de 50 kilos; más cantidad precios convencionales. Central de Alavés 11, Trancera. 3344

También se compra la na vieja de colchones, abonando de 0'60 a 1'10 kilo.

LOS SABAÑONES se curan en 24 horas con la POMADA ADROVER Precio 2 reales caja De venta en todas las farmacias. —Depósito con Robustiano Zulueta.—VITORIA. Al por mayor: J. Adrover, farmacéutico. GANDIA. 4697 mjs

4895 Banco de Vitoria La junta de gobierno en cumplimiento de lo que dispone el artículo 59 de los estatutos, convoca a los señores accionistas a junta general ordinaria para el día 4 del corriente mes, a las once de la mañana en el local que ocupan las oficinas del Banco, con objeto de aprobar las cuentas y balances del segundo semestre de 1905, y distribución de beneficios.

Tienen derecho de asistencia todos los señores accionistas, pero para tener voz y voto se requiere ser poseedor de diez ó más acciones y depositarias en la caja del Banco, con tres días de anticipación por lo menos al fijado para la reunión, según lo acordado en la primera junta general de accionistas. Vitoria 3 Enero de 1906.—El secretario Félix Abreu. 3, 5, 8, 10 y 12

4849 HERNIAS

(Quebraduras), deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, desviaciones de la columna vertebral y matriz. Gabinete Mecanoterápico de Madrid, Prado 22. Consulta médica especial para el tratamiento de estas enfermedades.

El Médico Especialista, Director de esta consulta de Madrid, llegará a Vitoria y recibirá de once a seis en el hotel Pallares, a todos los que padezcan de Hernias (quebraduras), desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades de piernas, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados que con tan buen resultado viene haciendo tiempo aplicando dicho Médico.

Vistos por este Especialista todos los aparatos herniarios conocidos, solo utiliza por el buen resultado que da, el Reductor Contintivo curativo para las Hernias. Inventado por dicho Especialista con patente de invención por 20 años, número 34.633, porque reduce, contiene y cura sin permitir salir aunque tosa ó haga movimiento el paciente.

Consulta en Vitoria los días 8 y 9 de Enero, en el Hotel Pallares. En Madrid, en el Gabinete del Médico especialista, Prado 22. Gabinete Mecanoterápico de Madrid, a cargo de D. A. Ortega. Se advierte al público que esta consulta nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias en los mismos Hoteles dadas por ortopedicos, no por médicos. Nuestro anuncio dice Cons. Ha. médica especial, unico medio de evitar confusiones, demostrando ser médico quien así da. 5-4

4700 A LOS SEÑORES Maestros y Secretarios de Ayuntamiento

Completo surtido en libros y cuadernos para las escuelas de 1.ª enseñanza, y en material para Secretarios. Única casa en esta provincia en la que podrán adquirir el papel de hilo de la acreditada marca «F. Costas Romar y Compañía», recomendable a los señores Secretarios tanto por su buena clase cuanto por sus increíbles precios. Tintas superiores para escribir y comunicativa, a precios baratísimos. Las ceras, obisacs, colas líquidas, plumas, etc. etc. Todo muy económico.

Librería General de Ruiz y Eguiluz Independencia número 3—VITORIA

LA MEJOR PURGA AL ALCANOE DE TODOS Cajita ideal Conteniendo 25 gramos de las incomparables Sales DE MEDIANA DE ARAGON 25 CÉNTIMOS Farmacias y Droguerías Depósito en Vitoria: don Ricardo Buz y Campo 2

EMULSION NADAL Unica con 80 por 100 Acetil. hígado, bacalao Noruega 1.º glicero-fosfato ó hipofosfito cal, soda y glicerina. ES LA MEJOR Y MAS AGRADABLE. Analizada por Dres. Bonet de la Universidad de Madrid, y Codina Lángola de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Ilustres Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de San Antonio de Gotorres. Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimento, golosina, medicamento tónico, estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y viejos, personas débiles, embarazo y lactancia, enfermedades crónicas, convalecencias, diabetes, gota, dolores, nervios, tos, bronquitis, úlcis, escrófulas, linfatismo, raquitismo etc. MEDALLA DE PLATA, Exposición Atenas 1903. Venta: Farmacias y Droguerías.

4847 Ama de cría con pecho fresco, de sea cría en su casa, calle Cuchillería, número 23, 3.º 11

4948 Tornero ajustador Hace falta uno en «La Industrial Alavés». 000 000 11

4739 Ama de cría Se ofrece una cría de 27 años, de sea cría en su casa, en Nancalares de la Osa. Informarán, Zapatería 27, tienda. 20

4857 Traspaso de tienda, posada y cuadra para ganados en la calle de Francia 32. 3-3

3869 FARMACIA DE BULNES PLAZA DE LA VIRGEN BLANCA 1 Productos químicos de los más modernos y medicamentos puros, garantizados.—Especialidades acreditadas, antiguas y modernas, nacionales y extranjeras.—Aguas minero-medicinales.—Lina para vacunas.—Suero artificial Hayem.—Suero antidiarréico y antiestreptocócico.—Inyecciones hipodérmicas.—Análisis de orinas.

4398 Gabinete Dental DE VALENTIN LACARELLE Cirujano Dentista Francés. Laureado de la escuela dental francesa de París, cirujano dentista de la facultad de medicina de Madrid, miembro del jurado en las exposiciones internacionales de dentistas, congresos y congresos para España de la academia del progreso de París, caballero comandante de la real y distinguida orden de Isabel la Católica, dentista de la beneficencia de Pamplona. Consulta en Vitoria todos los lunes, calle Estación, número 4, 2.º derecha. 45

4816 Se necesita una cocinera y una doncella que sean competentes. Tráil presentarse sin buena recomendación. Informarán en esta Imprenta. 6

4850 Joven extranjero conociendo alemán, francés, inglés y bastante español desea colocarse en droguería ha practicado dos años una mejor droguería suiza. Informar, Aresti, Estación 7. 4-4

Imprenta Moderna.

FABRICA DE RELOJES REGULADORES DE TOLOSANA Y FLOREZ VITORIA Reguladores de precisión Péndulos compensadores, Relojes eléctricos, Relojes para Oficinas, Bancos, Fabricas, Relojes de Ferrocarriles, Aparatos telegráficos, Aparatos registradores para Vigilantes, Contadores de agua, Talla de ruedas y piones. Fabricación automática de tornillos y construcción de toda clase de aparatos que tengan relación con la relojería, etcétera, etcétera. 1929

4821 Agencia internacional de asuntos

En relación directa con Francia, Mónaco, Bélgica y Suiza. Colocaciones de personas en el interior y el extranjero. Compras y ventas de propiedades inmuebles urbanas y rurales a plaza y al contado. Gacetas y Administraciones. Alquiler de hoteles, chalets, habitaciones para estancias en poblaciones balnearias e invernales. Oficinas de detasas.—Rectificaciones de las aplicaciones de tatufar. Horas de despacho: Por la mañana de 6 a 12. Por la tarde de 3 a 6. Para contestación mandar sellos de correo. Diríjase al director de la Agencia Internacional, Arquillos, 5.—VITORIA 20 12

ACADEMIA DE FRANCES METODO RAPIDO PRACTICO

Cursos de conversaciones para señores y jóvenes. Clases especiales para señoras y señoritas. Curso para niñas y niños. Precio 5, 3 y 2 pesetas mensuales. Lecciones particulares en casa y a domicilio. Matriculas a precio reducido. N. B.—Los alumnos que no puedan pagar, se admiten de balde. P. C. Informarse, ARQUILLOS SAN MIQUEL 5, 1.º—VITORIA 3821 | 20 | 12

4842 No compreis

Máquinas para escribir, coser, bordar y hacer toda clase de géneros de punto, sin antes visitar al DEPOSITO de Josefina Saez de Murga, Constitución D, 4.º Venta al contado—Venta a plazos Venta de agujas y demás accesorios.—Taller mecánico para composuras de máquinas Depósito especial para la venta de útiles: La Azucena, Plaza Nueva, número 3.

PIEDRAS DE MOLINO y cuantos útiles se emplean en la molinería.

Telas metálicas, cribas, alambreados, espinos, palas, Trillos, aventadoras, Arados, Prensas y todos los útiles agrícolas. Averly, Montaut y García ZARAGOZA Se mandan catálogos. 4249

ACADEMIA DE DIBUJO Y FOTOGRAFIA

Clases de dibujo de Figura, Lineal y Topográfico, para todas las carreras civiles y militares. Clases prácticas y salidas al campo, con levantamiento de planos para la aplicación del dibujo Topográfico, con cuantos aparatos son necesarios. Clases de Fotografía teórico-práctica, procedimientos al citrato, bromuro, carbón, goma y platino. Laboratorio fotográfico y cuantos aparatos y artículos son necesarios para la enseñanza. Se enseña a miniar fotografías en color (sin necesidad de saber dibujo) por el nuevo procedimiento G. W. Künstler-W. C., facilitando a los que lo deseen los colores garantizados insensibles a la luz. Clases particulares a domicilio y especiales y separadas para señorías. Honorarios sumamente módicos. 15 E. Para informes al Director, San Antonio 14, principal de 6 a 8 de la noche. 4507

3893 Compañía de vapores correos MALA REAL INGLESA

Línea fija mensual desde Bilbao a la Habana y Santiago de Cuba El día 18 de Enero saldrá de Bilbao, para los puertos arriba, citados, el hermoso buque de 6 000 toneladas nombrado, «ANTEWERP CITY», Este magnífico transatlántico ha sido dotado de todos los adelantos, y la acomodación para pasajeros de 3.ª clase es inmejorable. Estos vapores llevan cocineros y camareros españoles para el mejor servicio de los pasajeros, quienes encontrarán en estos buques todas las comodidades apetecidas, además de espléndido trato que tan justa fama le dió a esta antigua y acreditada Compañía en su línea de vapores a la América del Sur. Para informes pueden dirigirse a Don Hermógenes Garayo, Sur 10, 3.º—VITORIA

un poco, gritaron ambas deteniéndome por los brazos en la puerta; tú no podrás... —Oh! todo lo puede el amor!— y desembrázandome de ellas, eché a correr como un loco, escalera abajo. Mi madre y hermana suspiraron; yo desaparecí. Estando en la calle, una niebla, diré mejor un vértigo enturbio mi vista de tal manera, que apenas veía y caminaba como aturdido, cuando hé aquí que siento me tiran de una falda del gabán, y la voz de uno que me dice en son de amigo: —Hola tú, cabalmente venía a buscarte. Fijo en él mi vista. —Adios, Virginio, le contesté como azorado. Este era un joven que había hecho la práctica de la jurisprudencia en el estudio de mi padre. —Qué es eso, qué dice el orgulloso? —Yo? le contesté simulando jovialidad; siempre Virginio de buen humor, ¿no es así? —Me pronto, porque estoy de prisa: ¿te se ofrece algo de mí? —Oh! ¡qué prisa! También a mí me urge el hablarte de un asunto. —Habla. —Amigo esto para nosotros: sé que la casa de Melisa está muy lejos de nadar en la abundancia; ya nos entendemos; pues bien: que perjudicarian tus negocios par hacer un viaje por Europa que rellenaría tu bolsa con bellos luses de oro? —Vamos, ya lo decía yo: tú siempre el mismo. Pero déjame, que no estoy para perder tiempo oyendo tus bromas. Adios, hasta otro rato. —Espera un poco, hombre, no seas así; te hablo con formalidad. Ven acá y escucha. Acercándonos de nuevo, comencé a decirme que, disponiéndome un caballero riquísimo a emprender un delicioso viaje de algunos meses recorriendo Italia, Francia, Inglaterra, Escocia y Alemania, y que se yo que más, necesitaba de uno educado con todo esmero, que le sirviese de compañero de viaje, y le ayudase al mismo tiempo en ciertos quahacerillos de escritorio; deseaba, además, que éste fuese joven, romano, instruido en las lenguas, bien portado en el presentarse y adornado de tales cualidades, que yo, ni más ni menos, me acordaba. Me dijo venía a ser... el joven que se buscaba, además, que se le habló de que tenía grandes deseos de verme. Ningún gasto; muchos consueios; doscientos francos al mes;

hombres, regalos y propinas: me habló tanto y me pintó las cosas tan admirablemente, que me dejó encantado. Mi abatimiento interior y los espléndidos ofrecimientos que acababan de hacerme me cogían desprevenido. Cruzó por mi mente la idea de que este encuentro al parecer tan feliz, me sacaría de apuros. Estaba indeciso; el sí y el no disputaban acaloradamente dentro de mí; vacilaba, dejaba de querer. En breve, a fuerza de tanto pensar, llegó la agitación a confundir mi espíritu, y acalorado, me decidí a probar fortuna. Acto continuo nos encaaminamos a casa del viajero. Tomado hacia abajo por el camino de Rippeta, llegamos a una casa de aspecto notable y grandioso. Virginio miró en derredor y me dijo: —Aquí. Llegamos cuando yo empezaba a arrepentirme. —¿Qué será? ¿a donde me lleva? Y Monseñor y mi madre me preguntaba interiormente. Atravesado un patio, subimos a un tercer piso. —Ya estamos, dijo el otro, deteniéndose en una hermosa puerta de bronce con campanilla. —No, espera, le dije, deteniéndolo por su mano. —¿Qué pasa? —No, loques... mañana será mejor. —Vaya con el voluble, murmuró él; y tiró del cordón. Yo me resigné y guardé silencio. —¿Quién va? contestó de dentro un vozarrón. —Amigos siempre, exclamo mi compañero dando dos golpes en el suelo. Se abre la puerta y aparece un criado con librea. —¿Está él? pregunta Virginio con gran desembarazo. El criado inclino la cabeza, sin articular una palabra. Atravesé con paso incierto una serie de estancias ricamente amuebladas, y llegué a un elegantísimo salón cubierto todo el con una magnífica alfombra, decorado con maderas preciosas, con vasos de porcelana de inapreciable valor, con cortinajes de seda, y divanes de terciopelo amaranto, con almohadas y cojines ricamente bordados de flores. En uno de los extremos se paseaban, conversando entre sí, dos hombres de malísima traza, que parecían aguardar una audiencia. Cuando nos vieron llegar, hablaron amigablemente y

